
 

 

 

 

 

 

 

何のために学ぶのか ～1学期始業式 校長先生のお話より～ 
新しい顔ぶれでの令和４年度 南宮中学校のスタートです。今日はスタートに当たって、「何のため

に学ぶのか」ということについて皆さんと考えたいと思います。 

 皆さんがこれから生きていく近未来の社会は、極めて予測が困難な社会と言われています。2011年秋、

アメリカのニューヨークタイムスという新聞に、「今年アメリカの小学校に入学した子供達の65％は、

大学卒業時に今は存在していない職業に就くだろう」という記事が掲載されました。みなさんの中の７

割近くの人がやがて今は存在していない職業に就くだろうという予測です。また、オックスフォード大

学の准教授は、今後１０～２０年程度で、アメリカで働く人全体の約４７％の仕事が自動化されると言

っています。自動化というのは人が行っていた仕事が、機械にとって変わるということです。簡単に言

うと今後１０～２０年程度でアメリカの半分近くの人の仕事がなくなってしまうかもしれないと言っ

ているのです。 

 実際に科学技術の進歩のスピードは私たちの予測を大きく上回り進んでいます。人の相手をするロボ

ット、今はスマートフォンに話しかけても教えてくれます。車も電気自動車や自動運転ができるものも

普通に現れています。それらの技術の進歩は、目をみはるものがあります。先ほどの「皆さんが仕事に

つく頃には、65％もの人が今は存在していない職業に就くかもしれない」というのは、アメリカだけで

なく未来の日本でも十分に起こり得ることと考えていいと思います。 

 そこで、皆さんに考えて欲しいことがあります。「いったい何を今学んでおけば、予測不能な未来を

生きていけるのだろうか」という問いです。今までの日本人は、将来こんな仕事に就きたいという願い

を持って、目標の高校や大学を目指して、受験という競争に勝つために、知識をたくさん持つために勉

強をしてきました。そのことが、将来就きたい職業に就くために必要な力であると考えてきました。簡

単に言うと、これがかつての学力であり、学びでした。それでは、これからの学力とは何でしょうか。

「何のために学ぶのか」…１分ほど考えてみてください。 
 
みなさん、どうですか？こんなに難しいことを１分で整理できないですよね。友達はどう考えるか聞

きたい人もいるでしょう。今の問題の答えですが… 実は、一つに決められた答えはありません。みな

さんの知識を問う問題ではないからです。 

・自分で、あるいは友達と一緒にいろいろなことを考えて、いろんな可能性を探る力を「思考力」と

言います。 

・自分で、あるいは友達と知恵を巡らせてよりよい答えを決めだすことを「判断力」と言います。 

・そして、自分なりに考えをまとめて外に発信する力を「表現力」と言います。 

わずか１分間ですが、みなさんは、この思考力、判断力、表現力を総動員して考えてくれました。まさ

に、これからの社会を生きる上でこのことが大事なのです。 

 では、これまで大事にしてきた知識はいらないのでしょうか？そうではありません、より専門的な知

識をもつことは今までと同じように、いや今まで以上に大事になってきます。むしろこれからは今まで

よりももっと重要になってくると言われています。しかし、もっと大事なことは、何をどれだけ知って

いるかという知識の量を増やすことよりも、「知っていることで、何ができるか」そして「何をしたい

のか」が重要になってくるのです。 

 正解が明らかでない問いにどう向かっていくのか。出した答えの正しさを求めているのではなく、「ど

のように考え、どのように判断して、どのような方法でどのように発信し、それを使って何がしたいの

か」をもつということがこれから必要な力なのです。 

 まとめです。これからの社会を生きていくためには、誰かに教わって学んでいるだけではダメです。

自分から学ぶこと、そして学んだ知識を活用する力を伸ばすことが求められています。これから始まる

授業の中で、知識を活用し発信する力を伸ばすために、自分で考え、自分から学ぶ姿勢を特に大事にし

てもらいたいと思います。皆さんでそんな学びを作っていきましょう。 
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タブレットやオンラインを活用した生徒会活動 
 ４月中旬にはタブレットで生徒総会議案書を見ながらの読み合わせ、４月 26 日にはオンラインで

生徒総会を行いました。また、その翌日はオンラインで音楽集会。デジタル機器を活用しながら、紙

を削減したり、密を防いだりすることができます。今年度の生徒会活動は「SDGｓ」を意識した取り

組みを大切にしていくということですが、今回の諸活動はどの目標に当てはまると思いますか？自分

なりに考えてみましょう。（「○○だから、この目標に当てはまると思う」でよいと思います） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆☆☆ お願いとお知らせ ☆☆☆ 

◆本日、部活動全体発足式行い、いよいよ 1年生も含めた活動が始まります。具体的な活動計画は、顧問

からお知らせします。なお、５月～８月の完全下校（部活動後の下校）は、１８：３０です。 

◆長野市・北信圏域の感染警戒レベルは「５」で、依然として感染リスクの高い状況が続いております。

基本的な感染対策を講じて、楽しく、充実した学校生活・ＧＷにしてください。体調がすぐれない時は

無理をせず、自宅で休むようにしましょう。ＧＷ中も、毎日健康チェックカードをつけ、健康管理をお

願いします。 

◆南宮中学校のホームページに、学校基本計画・年間計画・グランドデザイン・南宮の里・生活だよりな

どを掲載しています。「南宮中学校」で検索して、ご覧ください。 

◆連絡メールへのご登録をいただき、ありがとうございました。行事の変更、部活動連絡、急なお願い等

に利用させていただきます。 

【ゴールデンウィーク中（4/29-5/1,5/3-5,5/7-8）等休日・夜間の連絡先について】 
★学校は、留守番電話対応となります。 

★新型コロナ関連（陽性者・濃厚接触者になった場合、PCR 検査を受けた場合など）や事故にあったり、大け

がをしたりした場合は、市役所（２２－２１１１）へご連絡ください。連絡していただいた内容が、校長・教頭に

伝わるようになっています。その後、連絡をいただいた保護者に折り返しの電話をさせていただくこともあり

ます。よろしくお願いいたします。 

ご家庭でのインターネット環境の整備について（中野市教育委員会より） 

『学び』の一つのツールとして、必要に応じ、ご家庭に学習用タブレット端末を持ち帰ります。その際の

インターネット（Wi-Fi）への接続通信費や本体の充電に係る電気料は、各ご家庭にご負担をお願いする

ことになります。また、学びを止めないための「オンライン授業」等に備えて、インターネット環境が整

っていないご家庭におかれましては、接続環境を整備していただきますようお願いいたします。 


